

El Marqués con economía sólida, dice Fitch Ratings

- Seguridad social puede ser un riesgo financiero, advierte calificadora
- El municipio cuenta con un bajo nivel de marginación, revela **Conapo**

FRANCISCO FLORES H.

—francisco.flores@eluniversalqro.com.mx

En 2018, El Marqués se consolidará y mantendrá fuerte tanto económica como financieramente como consecuencia del dinamismo económico de la región del Bajío, a pesar de presentar requerimientos mayores de inversión y también en materia de prestación de servicios públicos, señaló Fitch Ratings.

A través de un análisis, la calificadora advirtió que el gasto que se tiene a nivel municipal por seguridad social (servicios médicos, pensiones y jubilados) podría representar un riesgo financiero a largo plazo, en caso de que no se constituya un sistema formal de pensiones que se encargue de dichas erogaciones.

La fortaleza financiera se sustenta en una eficiencia recaudatoria sobresaliente, un nivel nulo de endeudamiento de largo plazo y además una posición de liquidez fuerte.

En El Marqués se tiene la expectativa de tener desempeños presupuestales sólidos en los próximos años que permitirán consolidar las tendencias observadas en los últimos ejercicios.

Al cierre de 2017, el saldo en caja fue sobresaliente, al ubicarse en 417.4 millones de pesos, equivalente a 31.7% de los ingresos totales, mientras que para el Grupo de Municipios Calificados por Fitch Ratings (GMF) fue de 8.9%. Por otra parte, el efectivo de libre disposición equivale a 4.01 veces el pasivo no bancario.

Al 31 de marzo de 2018, El Marqués no contaba con deuda directa de largo plazo aunque en septiembre de 2017, mediante proceso competitivo, contrató un crédito por hasta 100 millones de pesos con BBVA Bancomer, el cual no ha podido disponer y sería destinado a inversión pública productiva. Al mismo período, El Marqués no registra



El Marqués es parte del área metropolitana del municipio de Querétaro y forma parte del corredor industrial del Bajío. En 2015, su población se estimó en 156.2 mil habitantes.

1%

DE LOS INGRESOS fiscales ordinarios se fue a gasto por seguridad social, como servicios médicos y pensiones

ba cadenas productivas ni créditos a corto plazo.

El gasto por seguridad social (servicios médicos, pensiones y jubilados) es cubierto a través de gasto corriente. Al cierre de 2017, este monto representaba 1.0% de los ingresos fiscales ordinarios. A pesar de que dichos egresos son muy bajos, no contar con un sis-

tema formal de pensiones que se encargue de dichas erogaciones constituye una contingencia que el municipio podría enfrentar en el largo plazo.

Asimismo, Fitch espera que el municipio implemente mecanismos que reduzcan las contingencias por la carencia de un sistema formal de pensiones.

Durante el periodo de análisis 2013-2017, la relación entre ingresos propios con respecto a los ingresos totales de El Marqués resultó destacable, con 65.6% al cierre de 2017.

Lo anterior fue resultado del dinamismo inmobiliario que se materializó a partir del ejercicio fiscal 2013, aunado a las políticas administrativas reflejadas en la implementación de tasas progresivas en el cobro del impuesto predial, me-

didias de acercamiento al contribuyente y ataque al rezago y cartera vencida del impuesto predial.

El Marqués es parte del área metropolitana del municipio de Querétaro y forma parte del corredor industrial del Bajío. En 2015, su población se estimó en 156.2 mil habitantes.

De acuerdo al Consejo Nacional de Población (Conapo), El Marqués presenta un "bajo" nivel de marginación. La economía local se concentra en el sector agropecuario y en la industria manufacturera. El Marqués cuenta con quince parques industriales en operación y ocho más en desarrollo.

Durante los últimos años se registra un crecimiento económico sostenido gracias al sector industrial y a la construcción de vivienda en el municipio. ●